

J. L. ESTEBLICH
DIRECTOR

REDACCIÓN:
Calle de San Bartolomé, núm. 12.

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

En esta Isla.	1.25
Ultramar.	1.50
Extranjero.	1.75

Los manuscritos no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TONS
FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN:
Plaza de Cort, núms. 14 y 16

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados
«Centro de Anuncios.» Lza. 21.

Número suelto pesetas 0'05
Id. atrasado. 0'10

La noticia de ayer

A las primeras horas de la tarde comenzó ayer a circular la noticia de que la escuadra americana que manda el comodoro Watson había pasado el estrecho, y como reguero de pólvora encendido, la especie corrió desde la plaza pública hasta el último rincón de la ciudad.

No tratamos de comprobar aquí la noticia que se ha dado con lujo de detalles y se ha indicado la procedencia. No es nuestro objeto depurar la veracidad de estas especies que ninguna utilidad han de reportar a las consideraciones que con este motivo nacen en nuestro ánimo. Si la noticia no es cierta, puede serlo mañana, tal vez lo sea hoy. El vecindario la ha recibido ni con asombro ni con extrañeza, y hoy mismo salen de esta población muchas familias para internarse en la isla ó para desparramarse en los caseríos de las inmediaciones; medida que en nuestro concepto constituye un exceso de prudencia, que después de todo no censuramos, porque en caso de que pudiera presentarse la escuadra americana en aguas de nuestra bahía, la dispersión de estas familias en que abundan mujeres y niños, simplificaría en gran manera los efectos de un pánico ó un azoramiento que consigo traen siempre los conflictos y las circunstancias anormales en toda población.

Lo primero que se ocurre preguntar en estos momentos es si vendrá la escuadra americana á Palma, y aparte de que parece más racional que en estos momentos se dirija á buscar la única que le queda á España, de regreso de Suez, para destruir toda sombra de poderío naval de nuestra nación; aparte de que para dar un golpe de audacia abundan en el Mediterráneo otras poblaciones que se prestan más que la nuestra á estos fines; aparte de que en el Mediterráneo hay á cientos de sitios y lugares donde Watson pueda encaminar el rumbo de sus buques; no hay duda de que puntos situados en este mar son nuestro archipiélago, nuestra isla y nuestra ciudad. Por fortuna guardan á esta nuevas y potentes fortificaciones por mar, que con la bravura de nuestras fuerzas militares han de contener esos golpes de audacia si se intentaran, toda vez que no es presumible pueda ser otra la intención de los enemigos.

Ni siquiera por las mientes de nadie ha pasado la idea de que unos buques de combate, reducidos en número, propios de una nación que tiene empeñadas las partidas en Cuba y Filipinas y que ahora va á dirigirse contra Puerto-Rico, intentasen hacer aquí un desembarco; y aquí, sin Aguinaldos traidores ni insurrectos auxiliares, amparados con el favor de nuestro derecho y en la defensa de un territorio que nos es tan caro, fuertemente guarnecido y al amparo de la dirección militar, fuera locura manifiesta intentar semejante cosa. Más práctico que sonador es nuestro enemigo para meterse en semejantes empresas.

Bien se comprende que todo lo aquí apuntado son, mucho más que realidades inmediatas, apreciaciones racionales de lo que pudiera suceder en su caso; y si bien nunca están demás las precauciones que adopte una nación en guerra, como las toman los encargados de nuestra custodia y guarda; creemos exagerado hoy el movimiento alarmista del público en todo lo que no sea pasar la época de verano, como todos los años, en los pueblos, caseríos y fincas del interior de la isla.

De todos modos no estamos á la ofensiva, y en esperar prudentemente ha de fundarse nuestra práctica, con la tranquilidad más absoluta y serena mientras no nos empujen los acontecimientos; con la decisión y el arrojo necesarios en los momentos críticos, si llegaran á presentarse.

Noticias artísticas

HALLAZGO ARQUEOLÓGICO

Mr. Loret, el nuevo director del servicio de antigüedad, dice un periódico francés, ha descubierto en Egipto, en Tebas, el sepulcro de Thoutmós III, rey de la 18.ª dinastía. Las pinturas de dicho sepulcro están admirablemente conservadas; el sarcófago, formado de una piedra única en su clase está casi intacto. En otros aposentos hay otros fétros, probablemente de la esposa y de la hija de Thoutmós.

Después de los descubrimientos de los sepulcros de Ostris y de Xoro por Mr. Amelineau en Abydos, esta nueva excavación ha inaugurado la campaña de las excavaciones para el año 1898.

UN REGALO DE VALOR.

Mr. Jules Macet acaba de regalar al Museo de Louvre una importantísima colección de pinturas flamencas y alemanas, cuya antigüedad se remonta á los siglos XV y XVI.

Estas pinturas son del mayor interés para dicho Museo, porque representan escuelas de que el Louvre carecía, y la carencia de fondos impedía á la dirección adquirir en los mercados extranjeros estas bellezas artísticas.

El número de los cuadros donados tan generosamente por Mr. Macet es suficiente á formar una sala flamenco alemana.

OBJETOS INDIOS.

El Instituto Smithsonian, de Washington, acaba de adquirir la colección de objetos indios más importantes que se conoce, la cual pertenece á Hallet Phillips.

Consiste en 20.000 piezas, principalmente puntas de flechas de alifex, armas de piedra y utensilios de barro.

En concepto de Mr. Phillips, á quien se consideraba como autoridad en historia india, Washington no es la primera capital establecida en las orillas del Potomac. En el lugar que hoy ocupa, debió elevarse la capital de la gran Confederación Algonquina, compuesta de las más poderosas tribus que ocupaban la vertiente del Atlántico.

El apoyo de lo dicho recordaba el combate que sostuvo el capitán John Smith, al remontar el Potomac, con los indios que ocupaban su principal población, edificada en lo que es hoy Anacostia, suburbio de Washington.

La citada colección da mejor idea sobre los usos y costumbres de esa raza desaparecida que los confusos datos históricos que se tienen sobre ella.

SAINT SAENS

El eminente compositor francés ha marchado á Londres, con el fin de dirigir los ensayos de su ópera «Enrique VIII» que se estrenará en el teatro de Covent Grande hacia fines del mes actual.

BUEN REGALO

Un generoso donante, que ha puesto especial empeño en ocultar su nombre, acaba de remitir á la Universidad de París la suma de 75.000 francos, que será destinada á safragar los gastos de viaje al redor del mundo para cinco individuos, cuyos méritos los hayan hecho acreedores á distinción.

Segun disposición expresa del donante, el viaje durará de quince á dieciocho meses, y los expedicionarios deberán ser elegidos, dos entre los alumnos más aventajados de la Escuela Normal, y los otros tres entre los estudiantes de las Universidades del Estado.

El anónimo bienhechor ofrece enviar idéntica suma durante tres años.

PRINCESA CONCERTISTA

La princesa Alexandra Bibesco, cuyo talento de pianista es célebre en toda Europa, después de tomar parte en un concierto organizado este día en París por la condesa de Eu, presidenta de la Sociedad anti-esclavista, marchará á Newwied, ciudad natal de la reina de Rumania, quien ha escrito á la princesa, invitándola á prestar su concurso personal en una fiesta benéfica que patrocinará la egregia escritora conocida con el nombre de «Carmen Sylva».

MUNKACSY

No teniendo desgraciadamente esperanza de curación la enfermedad que padecía el célebre pintor húngaro M. Munkacsy, su esposa se ha decidido á vender cuantos objetos de arte, muebles, pinturas, etc., etc.,

poseía el infortunado artista en su precioso hotel de l' Avenue de Eilliers, de París. Esta interesante venta, cuyo principio tuvo lugar el día 2 del corriente, ha atraído gran número de «amateurs» de todas partes de Francia y aún del extranjero.

MÚSICA AGRADABLE

Se ha organizado en Australia una banda de música cuyos instrumentos son caracoles y cuernos, piedras, huesos, palos concias, acompañados de tres botijos. Dirige la orquesta un famoso excéntrico, Powk; y es de un curioso resultado....!!

DIMES Y DIRETES

Honestie vivere

En La Correspondencia del sábado leemos que existen en esta capital diarios que publican servicio telegráfico sin tener trato alguno con los hilos, abuso que interesa al público que paga y á la prensa y á las empresas periodísticas serias.

Francamente, á nosotros no nos duele este abuso; porque el público sabe al fin á que carta quedarse; pero ya que el colega tira de la manta, conviene que descubra por entero el chanchulle y haga algo más de lo que ha hecho para evitarlo, si no son atendidas sus primeras indicaciones.

Alterum non laedere

Pero La Correspondencia no se contenta ayer con los periódicos que no tienen trato con los hilos, sino que, ejerciendo de dómine contra lo expuesto en su programa, se dirigió á nosotros, sin nombrarnos, para dar cuenta de que:

«Muchos días después de haber servido parte de la prensa por medio de telegramas cifrados la REDACCIÓN de Santiago, resulta que la plaza no pesó jamás en RENDIRSE y que la CAPITULACIÓN que no es lo mismo, continúa en el tejado.

Véase como ciertas informaciones, sobre las que se quiere afocar la atención pública... se equivocan en asuntos de tanta transcendencia!

Nosotros publicamos el telegrama de referencia en la forma indicada, cuando sobre el Hospital de Santiago se desplegó la bandera blanca, que dió margen al error.

A nosotros se refiere La Correspondencia, y como nos enteramos con medias palabras, recojimos esta alusión capciosa y poco correcta con que se pretende prevenir al público contra nuestra información.

Jus suum quique tribuere

Y es raro que La Correspondencia, sucesor directo del Heraldo de Baleares, ponga tachas al desvelo de la información cuando el último citado periódico debió el favor que el público pudo dispensarle al servicio de información telegráfica que publicaba.

Si hoy su hija legítima y única heredera no ha podido enformarse con dar parecido noticia de la rendición de Santiago uno ó más días después que nosotros, y á la semana le repite el ojo, consuélese con el recuerdo de los días de esplendor que ya pasaron y con la Agencia Express que buenamente se reparten La Correspondencia y nuestro respectable decano el Diario de Palma.

Todas las noticias telegráficas que recibe y publica La Correspondencia son indubitables, son como el Señor «que ni quiere ni puede engañarnos?» Supremo servicio de información el de quien proceda de tal manera!

Nosotros recordamos que con respecto á robos de telegramas se han sucedido bastantes cosas en alguna imprenta de Palma, y no fué el Heraldo de Baleares quien menos parte tuvo en descubrir lo que ocurría, al menos una vez.

Quiere La Correspondencia que hablemos más claro? Consúltelo en casa, y esperamos la respuesta.

Sentados.

NOTICIAS

El Diario de Murcia ha publicado un artículo en el que, bajo el título de «Crímen horrendo», se hace una denuncia gravísima.

El artículo es debido á la pluma de un médico, que refiere en él el derecho escandaloso de que en la Casa de Expositos de Murcia murieron en el último año económico 133 niños por falta de alimentación, siendo de advertir que en el beneficio establecido ingresaron aquel año 155, de los cuales hay que restar la citada cifra.

Atribúyese la responsabilidad de lo ocurrido á la Diputación provincial por su falta recursos, y por sus enormes débitos en todos los servicios.

Los frailes capuchinos residentes en Fuenterrabía (Guipuzcoa), donde se encuentra el Noviciado de misioneros con destino á las islas Carolinas, no piensan, contra lo que se ha dicho estos días, suspender el ejercicio de su postólica misión.

Telegrafían des La Línea que hay noticias fidedignas de que los obreros españoles que trabajan en el dique de Gibraltar no serán despedidos.

Y que los ingleses espían desde el monte con anteojos las obras de fortificación de Punta Carne-ro y Carbonero.

—Las autoridades de San Sebastián practican activas diligencias para averiguar el paradero del tristemente célebre cura Galote, que se fugó del manicomio de Legandó, y pudiera resultar que anduviese por aquella provincia.

—Han llegado á Ferrol los 50 aspirantes á guardias marinas y algunos que tienen ya este empleo, terminada la licencia que por vacaciones les fuera concedida.

Entre ellos figura D. Pascual Cervera, hijo del contralmirante prisionero; D. Manuel Cámara, hijo del jefe de la escuadra que iba á Filipinas; D. Calixto Paredes, hijo del segundo jefe de la escuadra de Cervera; D. José Cervera sobrino del contralmirante del mismo apellido; y D. Joaquín Concas, hijo del comandante del Teresa.

—Muchos pueblos de la provincia de Soria han quedado arruinados por haberse perdido por completo las cosechas con las tormentas de estos días.

—En Béjar ha habido un motín, respecto del cual dice El Adelanto, de Salamanca:

«Entre los infundados rumores que ayer circularon sobre el motín de Béjar, era uno de ellos que las iras populares iban dirigidas contra el Sr. Murret, á quien se suponía escondido en aquella ciudad.»

Los viticultores de Valdepeñas se muestran alarmados por la gran disminución que ha sufrido ya la próxima cosecha de uva, á consecuencia del desarrollo de la oruga y de un accidente extraño, producido quizá por algún fenómeno meteorológico, cuyo funesto resultado es el desprendimiento de las uvas.

—En Murcia y otras localidades ha bajado el precio del pan, en vista de la buena cosecha de trigo que se ha obtenido.

Según El Farro de Vigo, muy en breve quedará habilitada para campo de tiro de Galicia el lugar conocido por las Gándaras de Budiño.

Allí harán ejercicio periódicamente todas las fuerzas de la octava región.

El cable de las Baleares

Jábea 12 de Julio de 1898.

Sr. Director de Las Provincias

Ayer á las doce llegó á esta población, para salir hoy, el señor general gobernador militar de esta provincia.

«Qual es su misión y sus propósitos en esta visita á una población como la nuestra, tan ignorada y olvidada? Es de creer, dadas las circunstancias que atravesamos, que su viaje obedezca á un fin militar de importancia y no á una mera tournée veraniega, emborzada con un caracter de excursión militar cualquiera.

No me pararé á hacer una descripción de la villa de Jábea, como si fuera una población que acabamos de descubrir. Pero si diremos, por vía de antecedentes, que es una villa asentada en la Península que forman los cabos de San Antonio y San Martín, que dan vista á las islas Baleares, á 28 millas de distancia.

Se interna el mar, formando espléndida erradura, que constituye un fondeadero famoso entre los navegantes, por su notable profundidad y por su seguro refugio, dominado por la ingente mole del cabo de San Antonio, inspiración del afamado pintor Joaquín Sorolla.

El gobierno, con buen acuerdo, por las cualidades de la bahía y por la proximidad á las islas vecinas, tendió el cable submarino desde aquí, única comunicación que tienen con la Península.

En toda guerra hemos visto que uno de los principales objetivos de los beligerantes ha sido impedir las comunicaciones con el poder directivo.

Modernamente, el objeto es cortar las cables y telégrafos, medio rápido y eficaz de relación. Ya vemos el esfuerzo de los yankees por cortar los cables de Filipinas y Antillas.

Es racional, pues, suponer que, si alguna escuadra enemiga se interna en el Mediterráneo y se propone el ataque á las Baleares, uno de sus objetivos será cortar el cable que nos pone en comunicación con ellas.

Es aquí, pues, en mi humilde concepto, explicado el objeto del viaje del general Marqués á Jábea. El cable de las Baleares.

«Es fácil la cortadura de un cable submarino? Este es un problema que confieso mi ignorancia en resolverlo. Lo que hemos visto es que en los cables cortados parece se bucan las costas, pues pescarlo en alta mar, claramente se deduce que es operación de paciencia, calma y de buques especiales. En tal sentido, es conveniente el resguardo de la costa de amarre, ó informaría una responsabilidad para las autoridades una cortadura cercana por falta de vigilancia y de custodia.

«Basta para esa vigilancia y custodia la línea de carabineros de la costa, ó dos parejas de la benemérita? Oreo que no.

«Bastará un pelotón de soldados armados con Matíser? Oreo que no.

La autoridad militar está llamada á resolverlo. El público sólo tiene el derecho de censurar al peor ó mejor acierto y los medios puestos en juego. Nos atrevemos, sin embargo; á riesgo de imprudentes, á bosquejar una idea que creemos de aplicación, ya que parece que todos los españoles nos

hemos metido á estratégicos, aunque no sepamos siquiera lo que es la palabra *estrategia*.

Nos parece que en la costa y en los cabos de San Antonio y San Martín deberían emplazarse cañones; su radio defendería el cable á un calado imposible, y el fondeadero podría ser refugio de la navegación costera, que después de todo, es la víctima de la rapiña de los enemigos. Lo cierto es, que estamos también, que se podrán hacer presas impunemente desde Cartagena á Barcelona que sepamos.

No pretendo demostrar con esto nada; pero digo, que falta un puerto militar y de refugio para Alicante y para Valencia. Si alguna vez en España pensamos en prepararnos para contingencias futuras, creo que deben estudiarse las condiciones geográficas y estratégicas de la bahía de Jábea.

Y en fin por ahora pensemos en el cable de las Baleares.

Y me parece que la autoridad militar lo va pensando.

Los yanquis ante el peligro

Con motivo del espantoso naufragio del vapor francés *Bourgogne*, refiere Octavio Mirbeau un curioso episodio ocurrido en aquel buque durante una travesía del Havre á Nueva York.

El relato que transcribe Mirbeau lo fué hecho por el propio capitán Delonco que mandaba el barco.

«Hacia tres días—dijo—que habíamos zarpado del Havre, cuando advertí fuego á bordo. El peligro era serio, pero desde el primer golpe de vista me hice cargo de que podría conjurarlo... Nos pusimos á trabajar... Pero me asaltaba el temor de que se enterasen los pasajeros y entonces todo estaba perdido... ¡Son tan impresionables!

Individualmente son amos, pero en cuanto se convierten en multitud se asustan. Siempre he notado que el miedo es contagioso. Aunque recordé á la tripulación la mayor reserva, es imposible que en un espacio tan reducido se pueda guardar ningún secreto... Así es que una mañana ó desde el puente gritos de terror y las frases de «¡fuego á bordo!

Traté de convencer á los viajeros de que era una cosa sin importancia y muy frecuente en los barcos, pero que no había ningún peligro. Les expliqué que continuarán sin temor comiendo, durmiendo, jugando, haciendo música. Iban en el barco franceses, italianos, alemanes, y sobre todo americanos. Fui á convencer á los franceses, los alemanes y los italianos; mas á los yanquis, ¡imposible! Ante el peligro se ponen blancos; amarillos, verdes, se lamentan, se desesperan, gritan, juran, dicen que ha llegado su última hora, y algunos, casi locos, me imploraban y me ofrecían sumas considerables por que los desembarcará... en plena mar... Los dirigí palabras tranquilizadoras, juré por mi honor que no les sucedería nada, lo atestigué con todos los dioses de todas las religiones... ¡Trabajo perdido! Temí que comenciaran el pánico por segunda vez á los demás pasajeros y me dispuse á adoptar medidas de rigor. De pronto tuve una inspiración maravillosa.

«Escuchad—les dije—apuesto veinte mil dólares á que el martes á las cinco de la mañana entraremos en el puerto de Nueva York sanos y salvos. ¿Quién acepta la apuesta?

El golpe fué certero, el efecto mágico. Los rostros se distendieron y se serenaron, la confianza renació entre los más desahogados, las manecrispadas recobraron su posición tranquila... El dinero había hecho aquel milagro. Desde el momento en que yo arrojé tantos miles de dólares—pensaron,—era indudable que estaba seguro de ganar... Entonces me aclamaron, y el martes, contra lo que yo mismo temía, arribamos á Nueva York.»

Almacenes MONTANER SINDICATO, NUM. 2.

Pañería y novedades para Señora y caballero
SASTRERIA Y CAMISERIA
Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para
PRIMAVERA Y VERANO
Ricos y extensos surtidos de géneros para
SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS
Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.
Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER SINDICATO, NUM. 2.

TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO FIGUEROLA

Central: Brno 7.—Sucursal: Jaime II 14

La casa que vende más barato

Especialidad en telas blancas

Géneros de punto, camisetas calcetines, calzoncillos y pantalones.

Mantelerías en todas clases.
PERCALES, VICHIS, BATISTAS Y PIQUÉS
RASOS algodón para vestidos de señoras. DRILES
COLOCHONES, entre camas y mantas.

Todo cuanto se dese para equipos de novios
Gran surtido en GENEROS DEL JAPON, propios para regalo.

La casa que vende más barato

Noticias generales

Los pueblos

Sóller, 17.—Hermoso es el aspecto que presenta este año el altar mayor y el capilla del serafico Doctor, San Buenaventura, al que se dedica...

Después de haberse consagrado con exposición de S. D. M. dos domingos, un solemne triduo y una novena durante el sacrificio de la Misa en preparación a tan lucida fiesta, anoche fueron cantadas solemnes completas. En la mañana de hoy a las 7 se ha celebrado comunión general a cuyo acto ha acudido inmenso gentío.

A las nueve y media después de cantada tercera se ha celebrado la misa mayor a toda orquesta interpretando con todo ajuste, bajo la dirección de D. Juan Alberti Fbró, las hermosas partituras de Kiris y Gloria del maestro Hernández y Credo de Mercadante, predicando las glorias del Doctor Santo, el joven Presbítero y eloquente orador don Pedro Isam, Vicario de Génova.

Por la tarde después de solemnes vespers se ha verificado la conclusión del sagrado triduo con música y plático por el mismo orador.

Felanix.—De El Felanigense:

La recolección de la cosecha de albaricoques está muy adelantada en esta comarca, habiéndose probado que ha excedido en cantidad a todos los cálculos. Y a pesar de esta abundancia, los fabricantes de pulpa no se cansan de solicitar las escasas remesas que quedan, pagándose hasta 18 y 20 pesetas quintal.

En Muchamayor han llegado a pagarse de 22 a 25 pesetas.

Nadie pone en duda que esta nueva industria (si los que la explotan cuidan de no adulterar la mercancía, para conservar el mercado) ha de tener para Felanix excepcional importancia, pues aparte de las cantidades que percibirán pequeños y grandes propietarios en la tarea de preparar la fruta para la exportación se ocupan diariamente algunos centenares de personas, que pueden, con el producto de su jornal, aliviar las graves cargas que hoy imponen el encarecimiento de los comestibles.

La fiesta de nuestra Patrona, Santa Margarita, que debe celebrarse el miércoles próximo, revestirá, con escasa deferencia, la importancia de los demás años. No publicamos el programa de festejos, porque nos cuesta que no quedará ultimado hasta esta noche en sesión ordinaria que celebrará el Ayuntamiento, no pudiendo, por tanto, precisar si se suprime algún número, como se sospecha, con motivo de las tristes circunstancias por que atraviesa la nación.

En la elección parcial de concejales, para cubrir seis vacantes existentes en nuestro Ayuntamiento, resultaron elegidos por mayoría D. Miguel Obrador Vidal, D. Baltasar Nicolau Bonet, D. Guillermo Puga, D. Onofre Sano Ferrer, don D. Miguel Bonasser Oliver y D. Miguel Vicens Vicens.

Mañana.—Por hurto de alhajas ha sido puesto a disposición del señor Juez un individuo natural de estas islas.

Art.—Por pastoreo abusivo ha sido puesto a disposición del señor Juez un individuo vecino de este pueblo.

Ca.—Por cazar sin el correspondiente permiso han sido detenidos dos vecinos de este pueblo.

PALMA

Muchos son los cambios de dirección que hoy hemos recibido para servir nuestro periódico a los abonados que han abandonado la ciudad para pasar su temporada de verano en el campo, y alguna indicación ha venido en forma ininteligible, por lo cual no sería raro que hubiese alguna deficiencia en este servicio.

Por esto mismo suplicamos a aquellos lectores que no fueran inmediatamente atendidos, se sirvan repetir el aviso en esta administración, con la seguridad de que han de recibir nuestro periódico, sin aumento de precio, aunque se instalen temporalmente en el último rincón de Mallorca.

El deseo de tener bien montados los servicios de la Administración, y de corresponder a la aceptación con que el público nos recibe, son otros tantos motivos para corresponder dignamente a su confianza.

En los últimos exámenes celebrados en el conservatorio del Liceo de Barcelona obtuvo la nota de sobresaliente con diploma, del tercer curso de canto, el joven misionero don Juan Fabregues y Sintea.

Advertimos a los alumnos de la Academia de Infantería que el 1.º de Septiembre próximo se abrirán los cursos en dicho establecimiento.

La Gaceta del día 10 publica un llamamiento de la Junta de aranceles y valoraciones para que los que se crean perjudicados con el impuesto del 2 y 1/2 por 100 a la exportación, formulen sus reclamaciones ante dicha junta antes del 25 de los corrientes.

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado una R. O. que indica los asuntos que competen al ministerio, en lo relativo a los reemplazos del ejército.

1.º Alistamiento, 1.ª excepción de incidencias de los artículos 30 y 34.

2.º Formación de distritos para proceder al alistamiento.

3.º Sorteo, operaciones referentes al mismo ó incidencias.

4.º Exclusiones ó excepciones del servicio militar.

5.º Clasificaciones y declaraciones de soldados.

6.º Prófugos.

7.º Traslación de mozos a la capital de provincia.

8.º Operaciones del reemplazo ante las comisiones mixtas, y

9.º Reclamación contra los fallos de la misma.

Sin perjuicio de lo que hemos publicado a título de información, no queremos negarnos a reproducir los siguientes párrafos de una atenta carta que nos ha dirigido D. Antonio Ramis Fonolleras, secretario del Juzgado municipal de Sóller, para darle facilidades a que explique los hechos referentes al embargo de un pan y la intervención que en ellos ha tenido:

«Durante los diez y seis años que llevo de Secretario del Juzgado municipal de Sóller, no he procedido jamás a ningún embargo, materialmente hablando; no he hecho más que extender y certificar la diligencia limitándome estrictamente al cumplimiento de mi deber, muchas veces doloroso por lo que se relaciona con miserias y sufrimientos que soy el primero en deplorar, pero que no puedo suprimir, si bien he procurado siempre amornar en cuanto ha sido lícito, los efectos de la Ley, como aquí es muy público.

El ejecutor material de los embargos ha sido siempre el alguacil del Juzgado, sin que jamás haya designado yo los objetos que éste había de embargar. Repito que mis funciones se han limitado siempre a extender la correspondiente diligencia del hecho.

Respecto al caso particular que en el expresado sueldo se cita me limitaré a decir, que el embargo fué presentado por el demandante, en virtud del derecho que la Ley le otorga y que excitado tal vez por ciertas imprecisiones del demandado, exigí que se continuase en la diligencia de referencia un pan que había en la despensa.

D. Miguel Sureda y Verit ha solicitado el registro de 36 pertenencias de manera ligrita, sitas en el término de San Juan.

Por la Alcaldía de Mahón, se anuncia la subasta para el enajenamiento de varias aceras y la recomposición de una casa militar.

Del día 20 al 30 de este mes se procederá a la comprobación de pesas y medidas en los pueblos de Luca, Lloseta, Muro, Manacor y otros que señalará el próximo número del Boletín Oficial.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Vicente de Paul, confesor y fundador.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Misión dedicadas a San Vicente Paul: exposición a las seis, a las diez misa mayor solemne en la capilla de las glorias del Santo que el Sr. D. Bernardino Font Oura Parróc Acipreste de Luca. Por la tarde, los actos de coro y acto continuo trisagio oración y reserva de S. D. M.

Cultos.—En Montesión, a las siete y media, al tiempo de un misa, el ejercicio dedicado San Alonso Rodríguez.

—En San Miguel, al anochecer, continuará la novena dedicada a Sta. Ana, con meditación.

—En Sta. Magdalena, al anochecer, continuará la novena dedicada a la Beata Catalina Tomás, con sermón por el Padre Auba filipense.

Noticias militares

Se ha tenido bien conceder a Juan Roca Labrás, padre de Juan, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 18250 pesetas, que le corresponde. Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se abonará la pensión al interesado.

—Copiamos de una lista de defunciones que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra los siguientes nombres: Pedro Gómez Alomar natural de Petre, falleció en Matanzas de enfermedad común, Miguel Tortell Salom, natural de Santafé, falleció en la Habana del vomito, y Juan Poll Benarrel natural de Puigpuñent, falleció en la Habana a causa del vomito.

—Se ha tenido a bien conceder a Antonio Riera Melis y su esposa Antonia Parera Oliver, padres de Guillermo soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 18250 pesetas que les corresponden con arreglo a la ley de 15 de Juli de 1896.

Datos estadísticos

Cementerio

Día 15.—María Josefa Flores Forteza, viuda 66 años, Molineros, hemorragia cerebral.

Día 16.—María Pordel Busca, 6 años, Coll. d'en Robassa, erup.

Josefa Sirvent Olivas, viuda, 86 años, Jaime II, vejez.

Venancio Corceiro Lorevia, 3 meses, Calle 34, hidro pericarditis.

Juana Forteza Forteza, soltera, 33 años, Hospital, anemia cerebral.

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Se ha celebrado a las doce del día, bajo la presidencia del alcalde D. Eugenio Losada, asistiendo los concejales Sres. Mir, Bibiloni, Soler de la Plaza, Moroll, Morera, Mulet, Sbert, Mayol, Zaforteza, Serra, Pou, Garau y Gual de Torrella.

El despacho ordinario ha sido corto y poco interesante.

Se han aprobado el acta de la sesión anterior, una relación de cuentas, varias actas de recepción de empedrados; se han concedido varios permisos para obras particulares y se han aprobado varios expedientes de quintas.

El Sr. Pou ha hecho uso de la palabra, ocupándose de los rumores circulados ayer que tanta alarma produjeron, proponiendo que para evitar alborotos y trastornos, en caso de que la escuadra americana se presentase en nuestras aguas, se tomen medidas por la alcaldía, avisándose ésta con el Capitán General para acordar lo conveniente y ordenando a los propietarios de bombas portátiles que tengan preparadas para cuando el Ayuntamiento lo necesite de aprovecharlas.

El Sr. Pou dice que no cree que venga a estas islas la escuadra tan pronto; pero que siempre es conveniente estar prevenidos, siquiera sea para tranquilizar al público.

El Sr. Losada dice que lo tiene todo previsto y que no le falta más que visitar al Capitán General para obrar de acuerdo con él, en las medidas que tenga precisión de tomar.

El Sr. Serra manifiesta su disgusto por los rumores alarmantes que se hacen circular, diciendo que sería necesario publicar un bando para devolver la tranquilidad al vecindario.

El Sr. Pou pregunta a los concejales carlistas si persisten en su propósito de presentar la dimisión, porque en caso definitivo se arrojará a suplicarles que desistieran por ahora de su intento, pues las circunstancias exigen el silencio de todos.

El Sr. Zaforteza contesta que en estos momentos no es carlista ni siquiera político. Continuará siendo concejal mientras sus servicios puedan servir de algo.

El Sr. Pou le felicita por estas manifestaciones. El Sr. Losada dice que tampoco él pertenece a partido alguno y que solo ha ido al Ayuntamiento para adherirse a cuanto se haga en bien del pueblo. Ha ido a presentarse, a ofrecerse para trabajar. Propone que se nombre una Junta compuesta del Sr. Alcalde y los tenientes de alcalde para que formen el proyecto de las medidas que deban tomarse, firmándose que conviene pensar y estudiar el asunto, que mucho se puede hacer en bien y seguridad del país.

El Sr. Mayol hace un uso de las palabras del señor Sbert, añadiendo que debe nombrarse una junta permanente que asesorada de las Comisiones de beneficencia y Sanidad estudie los medios de atender a las necesidades públicas, algunas de las cuales expone.

El Sr. Serra hace iguales manifestaciones. El Sr. Losada dice que es evidente la unión de todos los concejales en los momentos de prueba. Ya no hay mayoría ni minorías. Solo existe la aspiración de defender al vecindario contra los daños que pueda recibir. Opina que la junta que ha propuesto el Sr. Sbert deben formarla concejales,

además de los tenientes de alcalde, porque como las circunstancias son extraordinarias, la junta debe ser también extraordinaria, sin que esto signifique que rehuya el trabajo y las molestias, pues está dispuesto a hacer el sólo lo que se recomienda a la junta.

El Sr. Sbert, y también el Sr. Zaforteza opinan que únicamente los tenientes de alcalde deben formar la comisión, la cual estará obligada a presentar el programa de lo que debe hacerse, sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento.

Queda así acordado por unanimidad. El Sr. Pou dice que convenia hacer gestiones cerca de la Cruz roja para aprovechar sus servicios en el caso improbable de un bombardeo.

El Sr. Alcalde dice que en Palma, aquella asociación está completamente desorganizada, apesar de lo cual se pondrá en comunicación, con su presidente con aquel objeto.

El Sr. Mulet ha dicho antes de terminar la sesión: Deseo que sepa el público que la alarma de ayer y hoy es infundada, que no hay motivo para que desaparezca la tranquilidad.

Conviene también que sepa el público que nuestra mejor defensa contra lo que pue sucedernos es la propia serenidad ante el peligro. El Ayuntamiento está en el deber de restablecer la tranquilidad y el sosiego y de decir al pueblo que la venida de la escuadra no es cosa que puea alarmarnos, que el bombardeo de Palma no es inminente ni inminente menor y que, aun cuando se consumara el bombardeo, sus efectos no son tan atroces como muchos creen.

La sesión se ha levantado a la una y cuarto.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Sigue ignorando.—Mackinley

Madrid 18 (10, m.)

Sigue afirmandose que el gobierno carece de noticias respecto a la rendición de Santiago.

Los periódicos tampoco no dicen nada nuevo respecto a este particular.

En círculos bien informados se supone que Mackinley, extremara las condiciones de la paz.

La Cámara de Sevilla

Madrid 18 (10, m.)

La cámara de comercio de Sevilla, ha declarado que las negociaciones de paz corresponde hacerlas al gobierno y añade que en este punto no quiere emitir opinión porque sobre los intereses que afectan al comercio están los que se refieren a la honra de la patria.

El mensajero de la paz.—Emigración

Madrid 18 (10, m.)

Un importante diplomático extranjero que actualmente reside en San Sebastián, ha dicho que el comodoro Watson traerá a España instrucciones de Mackinley para negociar la paz.

Telegrafan de Algeciras diciendo que continúa la emigración de la ciudad hacia el interior, siendo muchas las familias que se han internado.

Los 7 buques fantasmas

Madrid 18 (10 m.)

Afirmase que el capitán de un buque ruso llegado a Cádiz, dice que vió entre los cabos de San Vicente y Santa María, 7 buques que navegaban sin bandera, no habiéndose podido cerciorarse a que nacionalidad pertenecían.

Telegrama que ha recibido el

gobierno del comandante del puerto de Tarifa, anuncia que varios pescadores vieron pasar en la noche del sábado, 7 buques de gran porte con las luces apagadas.

El gobierno sospecha si dichos buques pertenecerían a la escuadra francesa.

Inclinados a la paz

Madrid 18 (10, m.)

La Cámara de comercio de Cádiz ha dicho que se mostraba partidaria de la paz, pero añade que no ha querido iniciar petición alguna en este sentido en las actuales circunstancias, precisamente por ser Cádiz una de las primeras plazas amenazadas de ser bombardeadas en cuanto llegue a España la flota norteamericana.

Santiago y sus defensas

Madrid 18 (10, m.)

Washington.—Un despacho expedido por el general Shafter, anuncia que el general Toral le entregó ayer la plaza y los almacenes de Santiago.

Los americanos han quitado la defensa que obstruía la entrada del puerto.

Se ha descubierto una red de defensas formidables en la entrada de la ciudad, en vista de las cuales Shafter ha manifestado que si los españoles se hubieran batido, seguramente hubieran perecido más de 5.000 americanos.

FABRA

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y albas del mismo metal. No hacerse de otros nombres, sin antes, estar el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 16.—ENTR.

ORO

MONEDAS Y OBJETOS.

Única casa que paga más bonificación.

Sr. Miguel 44

Venta de bosque y Pinares

El día 27 del actual se venderán el bosque de San Daniel y los pinares de San Jorge, Torá La Romana, San Perot y San Gil y el monte de San Follós.

Para informes, dirigirse calle de Zagrañada 28 y a D. Gabriel Ramis, Procurador, Plaza de San Antonio número 7.

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, 141-1.—PALMA

Los aparatos más económicos, seguros, inexplicables y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Producen la luz al precio de PETROLIO a 40 céntos de peseta el litro. Gas ordinario a 20 céntos de peseta el metro cub. Se pueden pagar los aparatos a

UNA PESETA semanal

Elixir a la Inge. vino Giel

El mejor preparado para el estómago. Véase el anuncio en 4.ª página

(7)

ta mil libras esterlinas de renta, y es lord Blackstone.

—Exacto—dijo el inglés con flema.

—Ahora bien—repuso el barón,—tenemos la misma existencia y puede formularse así el empleo de nuestro tiempo: Nos levantamos a las once, almorzamos a las doce. A las dos se nos ve en el Bosque, tú y yo a caballo, lord Blackstone en su pony-chaise, Verne en su fastón. A las cinco jugamos al whist, de nueve a once de la noche se nos encuentra en la Opera; de once a doce en los salones de Saint-Germain ó en la calle de Aujou, y vamos luego a terminar el día al club para hacer lo mismo al día siguiente.

—Y los siguientes—añadió el marqués de Verne,—que había estado callado hasta entonces.

El vizconde de Cheneviers interrumpió la lectura y dijo al barón Gontán de Neubourg:

—Tu correspondiente anónimo es una mujer amiga tuya, a quien habrás dado todos estos detalles de rigurosa exactitud.

—Yo no he hablado a nadie de nuestra conversación, contestó el barón de Neubourg, y te juro que la letra de esta carta me es completamente desconocida.

—Presigo, pues.

(6)

bieran llamado la atención, sin duda habría pasado sin verlos.

—¿A dónde vas, barón?—le preguntó el vizconde.

—A ninguna parte.

—¿O cómo?

—Voy paseándome.

—¿Sin objeto?

—¡Pech! Y vosotros, ¿dónde vais?

—Del club.

—¿Y a dónde vais?

—Nos paseábamos solamente; ésto que en vez de señar como tú, nosotros hablamos.

—¿De qué habláis?

—Lord Blackstone dice que tiene eaplín.

—Lord Blackstone hace muy bien en eso. Es inglés y el cielo está despejado; un inglés sin nieblas es un enepno sin alma.

(4)

Los caballeros de Clara

En un sábado de Enero de 1853, día de baile en el teatro de la Opera.

Hacia un frío seco, el cielo estaba despejado y la luna brillaba en todo su esplendor.

El bulevar estaba poblado como en pleno día, los carruajes se cruzaban al trote largo, los transeúntes llevaban las acersés y las máscaras de todas las clases circulaban alegremente a través de la multitud.

CAPÍTULO PRIMERO

El baile de máscaras

Acababan de dar las doce de la noche en todos los relojes del bulevar de los Italianos.

Era un sábado de Enero de 1853, día de baile en el teatro de la Opera.

Hacia un frío seco, el cielo estaba despejado y la luna brillaba en todo su esplendor.

El bulevar estaba poblado como en pleno día, los carruajes se cruzaban al trote largo, los transeúntes llevaban las acersés y las máscaras de todas las clases circulaban alegremente a través de la multitud.

NUESTRA INFORMACION

La escuadra de Watson Los rumores de ayer

Ayer tarde cundió en esta ciudad extraordinaria noticia. Alguien dijo que la escuadra americana del comodoro Watson había pasado el estrecho de Gibraltar con rumbo a los puertos españoles del Mediterráneo...

Lo cierto es que el rumor fué tomado en serio, que muchas familias abandonaron paseos y reuniones para disponer su salida de Palma...

Ante un rumor con tanta insistencia propagado, pusimos empeño en averiguar la certeza que pudiera revertir. Se afirmaba que nuestras autoridades militares y de marina habían recibido telegramas oficiales comunicándonos el paso de la escuadra enemiga por el estrecho...

Nuestra información, si bien confirmó en parte lo que de público se decía, quitó todo fundamento a los temores que se habían propagado.

Podríamos averiguar que algunas autoridades tenían en su poder telegramas en que se les comunicaba lo siguiente:

Un pescador que en la noche del sábado estaba pescando en las costas del estrecho, se presentó en la madrugada de ayer a las autoridades de Tarifa para poner en su conocimiento que había visto pasar siete buques de gran tonelaje, de oeste a este...

Estos telegramas fueron los que motivaron la alarma de anoche, pues en nuestro concepto no es creíble que un pescador haya podido ver lo que no hayan visto el potente semáforo de Tarifa, los centinelas de nuestras fortificaciones y las tripulaciones de los barcos españoles que de noche vigilan el estrecho.

Por lo que pudiera resultar, nuestras autoridades tomaron medidas de previsión cuyo alcance nos abstendremos de comunicar porque creemos que debe imperar la prudencia y la reserva en lo que se refiere a la dirección militar de la plaza.

Basta saber que las autoridades están alerta para toda contingencia.

En la Comandancia Hemos oído decir que la familia del ex-ministro D. Antonio Maura había recibido un telegrama de éste, manifestando que por ahora no pasarán el menor cuidado, y que tan luego como ocurra algo extraordinario ya lo comunicará para su gobierno.

En las trincheras Anoche a las ocho, cuando ya circulaba el rumor de haber pasado el estrecho la escuadra enemiga, el Sr. Capitán general ordenó que se montara una guardia en las trincheras construídas junto a la Lonja.

Al mando de un oficial fueron allí unos 25 soldados de infantería, estableciéndose seis puntos de vigilancia.

El movimiento que se ha notado durante la pasada noche en este departamento de Marina, obedece a haberse dispuesto lo necesario para el aprovisionamiento por mar de fuertes y demás estaciones inmediatas a las costas.

El «Cabrera»

Este vaporcito, que era uno de los buques destinados al transporte de víveres, municiones y soldados a la isla de Cabrera, a las nueve de la mañana ha pasado nota al señor Comandante de Marina manifestándole que no podía efectuar el viaje por haberse inutilizado un tornillo de la máquina, que ya había sido llevado a la casa Maneu para su recomposición.

El señor Comandante, ante la gravedad del caso ha dispuesto que el fiscal de marina, señor Foster, juntamente con un perito pasara a examinar el tornillo en cuestión, que ha dado por resultado estar en disposición de prestar servicio.

Lo que habrán dispuesto las autoridades no se sabe, pero se supone que mandarán salir inmediatamente al citado buque.

Aprovisionamiento

Para el aprovisionamiento del fuerte del Cap Endevocat han salido esta mañana dos faluchos cargados de municiones, víveres y otros pertrechos de guerra.

Los escampavías tienen orden de estar preparados para hacerse a la mar al primer aviso, con víveres y municiones.

El «Salvador»

El señor representante de la Compañía Arrendataria en esta isla ha recibido un telegrama de Madrid, manifestándole que saliera inmediatamente el yate Salvador para Mahón, en donde debía ser amarrado.

Para emprender este viaje se ha pedido permiso a las autoridades, las cuales es muy probable que nieguen la citada autorización para en caso necesario utilizar los servicios del expresado buque.

Buques extranjeros

Nos ha manifestado persona que nos merece entero crédito, que por conductos autorizados había que cruzaban nuestras aguas varios buques franceses e italianos en expectación de lo que pudiera ocurrir, tanto es así que el capitán del vapor Cataluña dividió ayer, a 6 ó 7 leguas de la isla Dragonera, varios buques de guerra de los cuales no pudo conocer la nacionalidad, que bordeaban por aquellas aguas.

Barcos mallorquines

Por telegrama que ha recibido de Soller, la Nleña Marítima, se sabe que el vapor Lelio ha llegado a aquel puerto a las cinco de la mañana sin haber encontrado buque alguno. La junta de la citada compañía ha dispuesto que vuelva a salir esta tarde para Barcelona el expresado buque, interinamente resuelve lo que debe hacerse en lo porvenir.

Afortunadamente, en el caso de que la escuadra hubiera pasado el estrecho, como se supone, solo un buque de esta matrícula correría peligro, que es el bergantín goleta Teresa, propiedad de los señores Herederos de Baltasar Cortés, el cual salió hace poco de Almería para Palma.

Telegrama tranquilizador

Hemos oído decir que la familia del ex-ministro D. Antonio Maura había recibido un telegrama de éste, manifestando que por ahora no pasarán el menor cuidado, y que tan luego como ocurra algo extraordinario ya lo comunicará para su gobierno.

En las trincheras

Anoche a las ocho, cuando ya circulaba el rumor de haber pasado el estrecho la escuadra enemiga, el Sr. Capitán general ordenó que se montara una guardia en las trincheras construídas junto a la Lonja.

Al mando de un oficial fueron allí unos 25 soldados de infantería, estableciéndose seis puntos de vigilancia.

En la plazoleta de la Lonja se han le-

vantado dos tiendas de campaña para la guardia.

Esta mañana ha sido relevada aquella por un piquete al mando del teniente don Andrés Cifre.

Se ha aumentado también la guardia de infantería del cuartel de caballería. Desde hoy la componen dos Sres. oficiales y treinta soldados.

El cable

Esta madrugada a las dos se ha tocado parte en el Cuartel del Carmen para que con toda urgencia marchara una compañía a Santa Ponsa para guardar el cable telegráfico.

Le ha tocado marchar a la tercera compañía del primer batallón, la cual una hora después salía del cuartel en dirección al indicado punto.

La orden del día

Lo orden del día es ha dado hoy a las primeras horas de la mañana. En ella dispone el Sr. Capitán general que, ante el caso posible de que la escuadra norteamericana venga a España, las tropas de esta guarnición deberán encontrarse en sus puestos enseguida de haber puesto la señal del vigía de Porto-Pi, que un cañonazo solo disparado por el fuerte de San Carlos será la señal de que entran en la bahía los barcos enemigos, y otras disposiciones encaminadas a preparar nuestra defensa contra las eventualidades.

En el Banco de España

Prueba de la alarma que ha producido el rumor circulado ayer tarde y de la mucha gente que en su consecuencia se dispone a abandonar la ciudad, es la cola que se ha formado en las oficinas del Banco de España para el cambio de billetes.

Desde las ocho, un grupo de más de cincuenta personas esperaba en la calle se abriera la caja. Más tarde ha ido aumentando y toda la mañana ha habido una cola de más de ciento cincuenta personas.

Una pareja de la guardia civil, llamada por el director de la Sucursal cuidaba de que no se alterase el orden.

En la Caja no se cambiaba a una sola persona más que cien pesetas.

Un rumor

Vaya aquí un rumor más, que tampoco hemos podido confirmar.

Se ha dicho esta mañana que el Sr. Comandante de Marina, queriendo confirmar las noticias referentes al paso de la escuadra yankee por el estrecho de Gibraltar preguntó acerca de esto a las autoridades de Tarifa, las cuales han contestado negando que buque alguno de guerra haya pasado el estrecho, como se supone.

La escuadra de Cámara

Por noticias de buen origen podemos decir que la escuadra del almirante Cámara ha llegado esta mañana a Mahón.

Vapores correos

Un dato de interés para el comercio de Palma y tranquilidad de sus habitantes, es que los vapores correos, según acuerdo de la Junta de Gobierno de La Isla, reunida esta mañana, continuarán con el itinerario de costumbre mientras otras circunstancias extraordinarias no obligasen a introducir alguna modificación.

No ha pasado el Estrecho

En contestación a una pregunta que ha dirigido el señor Gobernador de esta provincia al Capitán general del Departamento de Cádiz sobre si era cierto que hubiera pasado la escuadra por el estrecho, ha recibido el siguiente despacho que gracias a la galantería que le hemos merecido, podemos publicar al pie de esta información:

A GOBERNADOR Cádiz 12 t. (Urgente)

No tengo la menor noticia de que escuadra enemiga haya pasado estrecho, vapo-

res llegados hoy Mediterráneo nada han visto. Tendré a V. E. al corriente cuantas noticias puedan enterarle.

Tómbola

Con gran animación continuó ayer funcionando la Tómbola patriótica.

Las noticias alarmantes circuladas en las últimas horas de la tarde no intimidaron a nuestras bellas, las que continuaron en su puesto de honor hasta después de las diez. El público correspondió a dicha actitud acudiendo a solicitar billetes y recreándose con los acordes de la música de Wad-Ras.

Se recaudaron 501 pesetas. La comisión organizadora continuará en su puesto y la tómbola seguirá funcionando mientras haya demanda de billetes y el público la honre con su cooperación.

Una desgracia

Ayer por la mañana, a las once y media el amo del predio Can Mateu, del término de San Jordi, Matías Salvá, extraviándose que no apareciera un muchacho llamado Juan Mat, de trece años, natural de Llu-mayor, encargado de guardar cerdos en dicho predio, empezó a buscarle, encontrándole cadáver dentro de un algibe en que había unos diez palmos de agua.

Avisado el comandante de la guardia municipal Sr. Moyá se persona en San Jordi inmediatamente, acompañado del cabo Sr. Gillet.

Se dio conocimiento al Juzgado, marchando al sitio del suceso el Juez Sr. Roselló, el médico del mismo apellido y el escribano Sr. Tomás, quienes después de las truidas las diligencias del caso ordenaron el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Palma.

Cocinas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 500 bonos, los señores de la Junta 200, en dichas cocinas 255 y se sacaron 181 suplementos.

Hoy se ha servido potaje de habichuelas.

La paz y la Constitución

Se discute estos días sobre si es o no necesario acudir a las Cortes para la celebración de la paz.

Los artículos de la Constitución pertinentes al caso son los siguientes:

Art. 54. Corresponde además al rey: Cuatro. Declarar la guerra y hacer y ratificar la paz, dando después cuenta documentada a las Cortes.

Los que sostienen la opinión contraria invoca el artículo siguiente, cuyo texto dice: Art. 55. El Rey necesita estar autorizado por una ley especial:

Primero. Para enseñar, ceder ó permutar cualquier parte del territorio español. Creemos que lo terminante del art. 54 puede ahorrar toda discusión sobre la necesidad, ya que no sobre la conveniencia, de recurrir al Parlamento en el caso probable de que se haga la paz.

La procesión de ayer

La procesión celebrada ayer en el arrabal de Santa Catalina resultó desanimada. A las seis y media de la tarde salió de la iglesia de los Hermanos Carmelitas, la procesión que se acostumbra celebrar todos los años en el día de ayer, recorriendo las principales calles del arrabal.

Abrieron la marcha dos guardias civiles montados, después seguían los bañidores del ayuntamiento, varios niños y niñas vestidos de santos y muy pocos asistentes. La única efigie que se llevó en andas fué la de Nuestra Señora del Carmen, que quizas por rúbricas especiales del instituto ó de la hermandad se llevaba delante de la cruz parroquial; cosa que fué notado por muchos espectadores.

Varios sacerdotes seguían la cruz, presidiendo el acto el Reverendo don Juan Pujol Rector de Sta. Cruz. Una banda civil que ejecutó algunos aires de marcha, cerraba la comitiva, entrando a la iglesia a las ocho y media.

Billetes falsos

Leemos en un diario de Barcelona y reproducimos en nuestras columnas la siguiente noticia por aviso de incautos:

«Circulan con profusión billetes falsos de 100 pesetas con el busto de Jovellanos, emisión del 24 de Julio de 1893. Las imperfecciones más notables de éstos, y por las que más fácilmente puede apreciarse su falsedad, consisten en que tanto la B. E. y la cifra 100 que están sobre el tejido, como el busto central transparente, son completamente imperfectos y sin detalles de ninguna clase.»

La cuestión municipal

La Tradición, semanario carlista, hace las siguientes declaraciones relativas al asunto municipal, iniciado por los señores concejales tradicionalistas en la sesión del Ayuntamiento del lunes pasado.

Algunos, acaso los que menos debieran, han tratado y tratan de dar forzada interpretación a las francas y claras manifestaciones de nuestros amigos: quieren hacer resaltar ataques a personas, corporaciones ó sociedades determinadas, cuando nada de esto existe; quieren imponer miras políticas, quieren ver nuevos rumbos en nuestra actitud en el Municipio, tratan de forjar un enigma cuando todo es claro, cuando está bien definida nuestra actitud en todos partes, en la prensa, en Municipio, en el Congreso, en todas partes y en todos terrenos. Al Ayuntamiento fueron nuestros concejales a hacer administración, no política; y su actitud hoy es debida a sus constantes deseos de mejorar la parte administrativa, sin que ni de lejos ni de cerca se relacione con la política.

Preparaciones medicinales

Nuez de Kola granulado, 250 pesetas frasco. Políglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 450 pías. frasco. Políglicero-fosfato con Nuez de Kola granulado, frasco 350 pesetas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 pesetas. Nuez de Kola fosfatada granulado, frasco 3 pesetas. H-mononol granulado, frasco 4 pesetas. Crema bismuto, frasco 4 pesetas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus ingredientes y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró - Abierta toda la noche, Colón, 22 y Pesejil, 2 - Palma de Mallorca.

Alumbrado con Acetileno POR LOS GASOMETROS Sistema BOSCH Patente de invención por 20 años y reconocido con el Diploma de Honor en la Exposición Balear de Soller. Puede obtenerse por 5 pesetas semanales Siendo de buena construcción, buenos materiales y sin escapes. FABRICACION Y VENTA Cerrajería Bosch Omos, 148.-PALMA. Fabricante de máquinas para mayor y menor.

Temporada de Verano ALMACEN DE PAÑERIA, SASTRERIA, LENCERIA Y DEMAS ARTICULOS Buenaventura Fuster y Fuster Galería 6, 8, 10 y 12. Plaza de Coll 9º y 9º. - PALMA DE MALLORCA. La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañería como en los demás géneros los que pone a disposición de su numerosa clientela donde no dudarán encontrar géneros de buen gusto a la par que a Precios muy reducidos. GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 5 duros en adelante. Galería de 6 a 12.-PARADA DEL TRANVIA.- Plaza de Coll de 9º a 9º.

(4)

Sentados en el café Riche, esquina de la calle de Lepelletier, hablaban mano a mano dos jóvenes a dos pasos de un carruaje. —Mi querido Gontrán—decía uno de los jóvenes,—tienes un singular capricho en querer llevarme al baile de la Opera, a donde se va ya desde hace quince años lo menos, y donde sólo se ven mujeres que no son ya del mundo ó que no lo han sido nunca.

—¿Has leído muchas novelas, mi querido Arturo?

—Algunas.

—Pues todas las novelas empiezan en el baile de la Opera, primero las que se inventaban y escriben, después las que se desarrollan en medio de la vida real.

—¿Puedes hacer el primer capítulo de una historia de ese género esta noche?

—Acaso.

—¿Tienes alguna cita de amor?

—No sé. Pero puedes leer.

Y Gontrán sacó del bolsillo una cartera y de ella una carta bastante abultada, y sin firma, y se la ofreció a su amigo el vizconde Arturo de Cheheviere.

Este la desplegó lentamente, mandó traer una bujía encendida y antes de leer hizo esta reflexión:

—La escritura tiene también su espíritu, ni más ni menos que los hombres. La le-

(5)

tra redonda, firme y llena denota el carácter de un hombre frío y resuelto; la cursiva prolongada y un poco trémula ó insegura revela generalmente una mano de mujer ligeramente conmovida. La mujer que escribe a su modista ó a su procurador tiene un carácter de letra muy diferente cuando da la primera cita al hombre que ama.

—Es verdad, amigo mío.

—Ahora bien —prosiguió Arturo,—la mano que ha trazado esta letra es evidentemente mano de mujer.

—¿Pardiez!

—Pero no temblaba.

—En efecto.

—Luego no eres amado.

El barón de Neubourg se sonrió.

—Lee,—le dijo,—y verás que no se trata aquí de amor.

Arturo leyó a media voz:

«Una noche, hace seis semanas, el barón Gontrán de Neubourg encontró en el boulevard, frente al café Inglés, tres amigos suyos que fumaban a la luz de la luna saliendo de su club, donde habían jugado en grande.

«Estos tres amigos eran el vizconde Arturo de Cheheviere, lord Blakstone y el marqués Alberto de Verne.

«El barón Gontrán de Neubourg iba solo y pensativo, y si sus amigos no le hu-

(8)

«Los cuatro jóvenes se miraron silenciosamente durante algunos minutos.

—Pues bien, señores—dijo el barón,—¿sabéis que me hallo muy mal dentro de este traje, que tan poco se parece a la coraza de nuestros mayores; que me ahogo en este siglo de vil metal y egoísmo en que vivimos y que recuerdo con pesar la Tabla Redonda y sus doce caballeros?

—Nosotros también —contestaron a una los tres amigos.

—¡Ah, señores!—repuso el barón,—¿qué se dirá? El tiempo de los caballeros andantes ha pasado. Si los paladines de la Edad Media, los Reinaldos, los Oliveros, los Rolandos volvieran a este mundo verían que la policía correccional se ha encargado de castigar a los malvados, y que los abogados tienen la pretensión de defender a las viudas y a los huérfanos.

—¿Qué se infiere de ahí?

—Una cosa muy sencilla: que hombres como nosotros, jóvenes, ricos, valientes, de buen origen, que en un siglo menos ingrato hubieran podido utilizar su inteligencia, su fortuna, su nobleza y su bravura, están condenados a perpetuidad al whist y demás vicios. Y, sin embargo, señores...

—¿A dónde diablos vas a parar?—preguntó lord Blakstone.

BIBLIOTECA DE "LA ULTIMA HORA,"

LA RESURRECCION

DE

ROCAMBOLE

NOVELA FRANCESA

POR

PONSON DU TERRAIL

PRIMERA PARTE

TOMO II

PALMA

Imprenta de J. Tous.—1898.